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Успех и в бизнесе,
и в спорте!
Около двух десятков команд городов и рай-
онов Кузбасса в канун Дня предпринимателя 
приняли участие в Первой летней Спартакиаде 
субъектов малого и среднего бизнеса, которая 
прошла в Анжеро-Сужденске.

Серьезная подготовка
Мероприятие проводилось 

в рамках областного проекта 
«Кузбасс: территория бизнеса – 
территория жизни». В борьбу за 
призовые места и переходящий 

кубок вступили свыше трехсот 
спортсменов-любителей. В их 
числе индивидуальные пред-
приниматели, ведущие сотруд-
ники частных фирм, представи-
тели структур, содействующих 
развитию малого и среднего 

бизнеса. Принадлежность к дан-
ным категориям строго отсле-
живала мандатная комиссия. 

Как пояснили представите-
ли принимающей стороны, к это-
му масштабному событию (шутка 
ли, представители регионального 
бизнес-сообщества впервые реши-
ли сойтись в конкурентной борьбе 
не только в рамках собственного 
дела, но и в спорте!) в Анжеро-Суд-
женске начали готовиться еще зи-
мой. А успешно проведенная в 
марте зимняя спартакиада мест-
ных предпринимателей помогла 

опробовать «бизнес-спортивный» 
формат на практике.

По словам организаторов, для 
участия в соревнованиях зареги-
стрировалась 21 территория. Но 
еще до начала состязаний Иж-
морский и Тяжинский районы 
сошли с дистанции. Программа 
соревнований включала шесть 
видов спорта: мини-футбол, ры-
вок гири, дартс, масс-рестлинг, 
плавание и комбинированная 
эстафета.

Окончание на 8-й стр.

  Кузбасские предприниматели и в конкурентной борьбе проявляют себя по-спортивному честно.

С Днем 
российского 
предприни-
мательства!
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Именно от вас, людей  целе-
устремлённых  и  волевых, зави-
сят экономические успехи стра-
ны и региона.

Год от года количество малых и 
средних предприятий в Кузбассе 
растет, и это отрадно!  Ведь  биз-
нес -  это тяжелый труд, риски и 
большая ответственность. Мы все 
понимаем, что нужно приложить 
все силы, чтобы в сфере пред-
принимательства стабильность 
сохранилась, чтобы временные 
ограничения – и экономические, и бюджетные – не стали пре-
градой для притока в эту сферу как можно большего числа об-
разованных, современно мыслящих и инициативных людей.

Только за последние два года  на поддержку предпринима-
телей области направлено около 400 млн рублей из федераль-
ного и областного бюджетов.  Гранты, субсидии, микрозаймы, 
гарантии по кредитам  получили  более 1000 кузбасских пред-
приятий малого и среднего бизнеса. 

В результате в области открылось более 10 тысяч новых малых 
предприятий, создано около 18 тысяч новых рабочих мест. В пер-
вую очередь в сферах услуг, торговли и  производственной сфере. 

Я хочу пожелать нашим предпринимателям  успехов, пре-
одоления всех трудностей   и  стабильного развития!

В.В. Трихина,
Начальник департамента по развитию   

предпринимательства  
и потребительского рынка  Кемеровской области. 

Вы решаете стратегически важные зада-
чи  развития Кемеровской области  – создае-
те рабочие места и развиваете инфраструкту-
ру,  способствуете социальной и политической 
стабильности в обществе. И поэтому поддерж-
ка малого и среднего предпринимательства – 
одно из важнейших направлений развития на-
шего региона. 

В малом бизнесе трудится каждый четвёр-
тый работающий кузбассовец – это более 25% 
от общей численности занятых в экономике об-
ласти.   Пятая часть оборота продукции  реги-
она обеспечивается исключительно малым и 
средним  бизнесом.

В регионе запущен  целый комплекс мер го-
сударственной поддержки, позволяющий  ма-
лому и среднему бизнесу развиваться на всех 
этапах его становления.  Это  грантовая под-
держка, субсидирование, предоставление  
микрозаймов,  поручительств перед банков-
скими кредитами и лизинговыми компаниями  
и многое другое.

Не менее важной задачей является реализа-
ция мер по снижению избыточного контроля со 
стороны государства, административных ба-
рьеров в сфере предпринимательства, сдержи-
вающих деловую инициативу.

Мы вместе смотрим в будущее и работаем 
над тем, чтобы Кузбасс стал регионом-лиде-
ром с сильной экономикой,  развитым бизне-
сом и благоприятным инвестиционным кли-
матом. 

Благодаря  целеустремленности, пытливому  
уму  и здоровым амбициям вы добиваетесь успе-
ха на потребительском рынке,  в производствен-
ных отраслях  и сфере высоких технологий.

Желаю вам  надежных партнеров, оптимиз-
ма, новых интересных проектов и уверенности 
в завтрашнем дне!  

Доброго здоровья, семейного благополучия, 
радости и хорошего настроения!

С уважением, 
заместитель губернатора  

по промышленности, транспорту  
и предпринимательству  

Е.Б. Кутылкина.

Уважаемые предприниматели!  
Примите самые искренние поздравления  

с профессиональным праздником!

Дорогие предприниматели!   
Рада поздравить вас 

с наступающим праздником –  
Днем российского предпринимательства!

От всей души поздравляю всех предпринимателей  
Кузбасса с профессиональным праздником –  
Днем российского предпринимательства!

Уважаемые коллеги и друзья! Вы обладаете редкими 
и ценными качествами, достойными уважения, – умеете 
принимать решения и брать на себя ответственность. Же-
лаю вам успешных бизнес - проектов и надежных деловых 
партнеров! В наше сложное время хочется пожелать, что-
бы и удача не обходила вас стороной, и все начатые дела за-
канчивались успехом, а мы вам в этом поможем!

Госэнерготариф предлагает предпринимателям и орга-
низациям, имеющим на своем балансе (в аренде, хозведе-
нии) котельные, тепловые или электрические сети, сети 
водоснабжения и водоотведения, услуги по расчету и экс-
пертизе экономической обоснованности тарифов, нормативов удельных расхо-
дов и запасов топлива, потерь при передаче тепловой и электрической энергии. 
Многолетний опыт наших экспертов поможет вам в решении ваших вопросов.

Оказываем услуги по эксплуатации зданий и сооружений, инженерных сетей 
и технологического оборудования.

Более подробная информация на сайте госэнерготариф.рф
г. Кемерово, ул. Терешковой, 30, тел. (3842) 44-60-30, 
факс 77-40-30; эл.почта: gosenergotarif@mail.ru

Всегда с уважением к вам,  
Генеральный директор ООО «Госэнерготариф»  

Сергей Ладутько.

Поддержка предпринима-
тельства в России сегодня — это 
важный вклад в будущее на-
шей экономики. Это направле-
ние является одним из ключе-
вых драйверов ВВП в развитых 
странах. И у России есть хоро-
ший резерв для роста этого по-
казателя при условии правиль-
ной работы с представителями 
малого и среднего бизнеса.

Важным для Росбанка в этом 
году является сотрудничество 
с Корпорацией МСП в рамках 
программы стимулирования 
кредитования малого и средне-
го бизнеса. Компании из прио-
ритетных для российской эко-
номики отраслей, таких как 
обрабатывающая индустрия, 
производство и распределение 
электроэнергии, газа и воды, 
транспорт и связь, внутренний 
туризм, высокотехнологичные 
проекты и другие, могут полу-
чить длинный кредит по став-
ке 10-11%. Помимо этого мы 

Дорогие  
предприниматели, 
позвольте  
от лица  
РОСБАНКа  
поздравить вас  
с профессиональным 
праздником!

готовы предложить интерес-
ные условия компаниям раз-
ных сегментов - от опытных 
игроков, ведущих внешнеэко-
номическую деятельность, до 
представителей малого бизне-
са, которые только делают пер-
вые шаги на рынке.

Мы также активно взаимо-
действуем с региональными 
Торгово-промышленными па-
латами для поддержки пред-
принимателей. Мы намерены 
продолжать это взаимовыгод-
ное партнерство, привлекая не-
обходимые ресурсы и приме-
няя современные практики.

От всей души хочу пожелать 
вам крепкого здоровья, счастья 
и благополучия, достижения 
новых высот и успешной реа-
лизации поставленных целей!

С уважением, директор 
территориального офиса 

ПАО РОСБАНКа  
в г.Кемерово

Павел Часовских.

Предпринимателей и представи-
телей бизнеса приглашают при-
нять участие во всероссийском 
конкурсе «Российская орга-

низация высокой социальной эффектив- 
ности - 2016».

Этот конкурс проводится ежегодно с 
2000 года. Его цель - привлечение обще-
ственного внимания к важности решения 
социальных вопросов на уровне организа-
ций. Проведение конкурса - это возмож-
ность для компании продемонстрировать 
активную внутрикорпоративную поли-
тику, достижения по работе с персоналом, 
улучшению условий и охраны труда, раз-
витию социального партнерства и проч.

Попробовать свои силы можно в сле-
дующих номинациях: «За создание и раз-
витие рабочих мест в организациях про-
изводственной (и непроизводственной) 

сферы»; «За сокращение производствен-
ного травматизма и профессиональной за-
болеваемости в организациях производ-
ственной (и непроизводственной) сферы»; 
«За развитие кадрового потенциала в ор-
ганизациях производственной (и непроиз-
водственной) сферы»; «За формирование 
здорового образа жизни в организациях 
производственной (и непроизводствен-
ной) сферы»; «За развитие социально-
го партнерства в организациях производ-
ственной (и непроизводственной) сферы» 
и др. Субъектам малого предприниматель-
ства будет интересна такая номинация, как 
«Малая организация высокой социальной 
эффективности». Срок приема заявок - до 
1 августа 2016 года. Телефоны для спра-
вок в департаменте труда и занятости на-
селения Кемеровской области: (8-3842)  
58-73-00, 58-73-43.

На пользу общества 
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 Стенд технопарков на форуме Открытые инновации-2015.

Развивая бизнес в регионе
«История первого в Кузбассе Технопар-

ка в сфере высоких технологий началась 
с выступления Амана Тулеева на заседа-
нии правительства РФ 15 марта 2007 года. 
Губернатор Кузбасса предложил создать 
Технопарк на территории Кемеровской 
области. Инициатива Амана Тулеева по-
лучила одобрение и поддержку правитель-
ства России» - говорится на сайте Кузбас-
ского технопарка. Уже в ноябре 2007 года 
ОАО «Кузбасский Технопарк» было зареги-
стрировано, а в декабре правительство, по-
нимая острую необходимость в появлении 
такой структуры в нашем регионе, вклю-
чило Кемеровскую область в федеральную 
программу создания в России технопарков 
в сфере высоких технологий. Таким обра-
зом, в будущем году будет уже 10 лет, как 
существует технопарк, специалисты кото-
рого (отметим, с 2010 года возглавляет эту 
структуру кандидат технических наук Сер-
гей Муравьев) помогают инновационным 
компаниям создать уникальный и коммер-
чески выгодный продукт, воплотить заду-
манное в жизнь.

В качестве подтверждения этих слов до-
статочно сказать, что с 2008 года 123 про-
екта рекомендованы Экспертным советом 
технопарка к внедрению в различных сфе-
рах, более 60 проектов уже реализуются на 
предприятиях области, более 21 млрд ру-
блей вложено инновационными компани-
ями в реализацию своих проектов, созда-
но 2800 новых высокопроизводительных 
рабочих мест. А высокотехнологичные 
разработки и продукция таких компаний, 
как «НеоКор», «Горный ЦОТ», «Таёжный», 
«Сибирьэнергоинжиниринг», «Научно-
производственная фирма «Норд», «ВИСТ-
групп», «Дисконт Мобайл» и ряда других, 
известны далеко за пределами Кемеров-
ской области.

Конечно, Кузбасский Технопарк - не 
банковская структура и не промышленное 
производство. Выдать кредит, субсидию 
или наладить выпуск продукции здесь не 
смогут. Но делают самое важное для того, 
кто всерьез решил воплотить свою идею 
в жизнь, наладить инновационное про-
изводство, – здесь помогают определить 
слабые места проекта, обучить сотрудни-
ков, провести маркетинговые исследова-
ния, подготовить инвестиционный проект 
для того, чтобы запустить процесс. И это 
есть самая реальная помощь бизнесу: дать 
знания и инструменты для развития. «С 
помощью Кузбасского Технопарка даже у 
начинающих предпринимателей есть воз-
можность получить так называемое «пред-
посевное финансирование», - говорит ру-
ководитель Центра кластерного развития 
(ЦКР) Кузбасского Технопарка Наталья 
Чурсина. - Мы помогаем молодым начи-
нающим предпринимателям понять, как 
из идеи сделать продукт. В прошлом году 
по программе УМНИК мы отсмотрели 276 
проектов молодых ученых и инноваторов 
Кузбасса. И по итогам двухуровневого от-
бора представлены к финансированию 35 
перспективных к реализации проектов по 
направлениям: информационные техноло-
гии, медицина будущего, современные ма-
териалы и технологии их создания, новые 
приборы и аппаратные комплексы и био-
технологии…» Эти 35 ребят получат 400 
тысяч рублей на два года, с помощью ко-
торых смогут научно апробировать идею. 
А всего за 6 лет работы по этой программе 
было привлечено порядка 70 миллионов 

рублей на финансирование работ 173 мо-
лодых кузбасских ученых и специалистов.

Затем есть возможность переместить-
ся на так называемом «инвестиционном 
лифте» в программы Фонда содействия 
развитию малых форм предприятий в на-
учно-технической сфере - «СТАРТ», «Ком-
мерциализация», «Кооперация» – это уже 
другие деньги и условия. Но, подчеркнем, 
это возможность для тех, кто верит в свое 
дело, готов развиваться и выпускать вос-
требованную, конкурентоспособную про-
дукцию.

И это только некоторые примеры. По-
тому что направлений работы и механиз-
мов поддержки у технопарка много. Так, 
на поддержку небольших компаний, фор-
мирующих наиболее перспективные для 
региона цепочки добавленной стоимости, 
в Кузбассе в прошлом году по линии Мин- 
экономразвития РФ было привлечено 
26 млн рублей федеральных инвестиций 
(больше только в Иркутске – 26,88 млн ру-
блей). Деньги эти не раздаются просто так. 
Зато ЦКР может оплатить предпринимате-
лю сертификацию, лицензирование, соз-
дание бизнес-плана, маркетинговые ис-
следования, продвижение продукта в сети, 
участие в выставках, обучение… Но при-
оритетная задача здесь была одна: помочь 
участникам кластера сделать так, чтобы 
их продукция или услуги соответствова-
ли требованиям законодательства, устра-
ивали потребителей. Что в конечном итоге 
поможет им завоевать новые рынки сбыта.

На это и была использована основная 
сумма. «В условиях высокой конкуренции 
развития бизнеса предпринимателям не-
обходимо использовать любые возмож-
ности для опережения своих оппонентов 
в борьбе за выбор потребителя. Серти-
фикация качества - один из эффективных 
инструментов получения преимуществ в 
конкурентной борьбе, – говорит Наталья 
Чурсина. - Как правило, организации обра-
щаются за услугами по сертификации про-
дукции при выводе новых продуктов на ры-
нок, а также при проведении сертификации 
системы менеджмента безопасности пище-
вой продукции заявителя на соответствие 
требованиям ГОСТ Р ИСО 22000-2007 (ISO 
22000:2005). Всего по прошлому году госу-
дарственную поддержку на услуги по сер-
тификации получили 25 субъектов малого 
и среднего предпринимательства. Напри-
мер, ООО «Управляющая компания «Кон-

дитер», КФХ Бабичев В.П., ООО «НПО 
«Здоровое питание», ООО «Астронотус», 
ООО «Совхоз «Маяк», ООО ПТФ «Динас» 
получили сертификат соответствия ГОСТ 
Р ИСО 22000 (принципы ХАССП). «Си-
стема менеджмента безопасности пищевой 
продукции» - гарантия безопасности гото-
вой продукции и максимальная оптимиза-
ция технологических процессов на пище-
вом предприятии».

Также в прошлом году бесплатное обу-
чение здесь получили специалисты, рабо-
тающие на горнолыжных подъемниках. По 
закону они должны проходить обязатель-
ную сертификацию, но благодаря техно-
парку предпринимателям удалось и специ-
алистов подготовить, и ни копейки денег 
не потратить. Для участников же биомеди-
цинского кластера был организован науч-
но-образовательный тренинг-семинар по 
повышению компетенций в сфере профес-
сиональных коммуникаций на английском 
языке.

Кластеры нужно развивать!
В 2014 году была открыта очередная 

страница в истории Кузбасского Техно-
парка – по инициативе Дмитрия Исламо-
ва, заместителя губернатора Кемеровской 
области, здесь появились два новых под-
разделения: Региональный центр инжини-
ринга и Центр кластерного развития. В том 
же году активное развитие получили два 
кластера «Комплексная переработка угля и 
техногенных отходов» и биомедицинский. 
Затем прибавились агропромышленный 
и туристско-рекреационный. В угольном 
Кузбассе, несомненно, первый приковыва-
ет самое пристальное внимание. Тем более 
сейчас, в период «экономической турбу-
лентности». Как отметил Дмитрий Исла-
мов, выступая на прошедшей в конце янва-
ря в Кемерове Всероссийской конференции 
по развитию углехимии, именно комплекс-
ная переработка «черного золота» поможет 
вывести отрасль на новый уровень. «С од-
ной стороны, цены низкие, спрос на уголь 
падает, а с другой, мы не можем уменьшать 
добычу угля, потому что уменьшим - сра-
зу же рынки займут другие. Поэтому один 
из выходов, конечно, глубокая переработка 
угля», - подчеркнул он.

Поэтому поддержка именно таких про-
ектов сейчас в приоритете на всех уровнях 
власти. Среди примеров – новокузнецкая 

компания «ХимКрекинг», которая сейчас 
запустила проект комплексной переработ-
ки отходов угледобывающих предприятий 
и промышленных отходов коксохимиче-
ского производства с последующей рекуль-
тивацией нарушенных земель. В результате 
и экологические проблемы будут решены, и 
предприятие выпустит топливные брикеты, 
которые сейчас очень популярны и востре-
бованы на рынке. «В прошлом году при со-
действии Кузбасского Технопарка и Центра 
кластерного развития мы смогли получить 
16 млн рублей на приобретение оборудова-
ния. Сейчас оно монтируется, и несмотря на 
то, что запуск проекта рассчитан на два года, 
уже в этом будет выпущена первая продук-
ция, - говорит генеральный директор ООО 
«ХимКрекинг» Артём Юдин. - Была разра-
ботана рецептура, проведены испытания, 
получены все необходимые сертификаты и 
уже есть договоры на поставку продукции. 
Общая стоимость проекта – 600 млн рублей. 
И те 16 млн, которые нам удалось получить 
благодаря Кузбасскому Технопарку, дорого-
го стоят. Это существенная помощь для нас». 
Когда предприятие заработает в полную 
силу, здесь смогут получить работу 216 че-
ловек! А это, согласитесь, немало.

С ним солидарен и руководитель ООО 
НИЦ «СИСТЕМ-ИНТЕГРАТЕХ» Сергей 
Мочалов. В том числе благодаря сотруд-
ничеству с Центром кластерного развития, 
пройдя несколько комиссий, удалось убе-
дить Минэкономразвития РФ выделить 20 
млн рублей на реализацию проекта «Соз-
дание пилотной установки энерготехноло-
гического комплекса модульного типа для 
отладки технологий первой стадии перера-
ботки отходов горно-обогатительных и ме-
таллургических производств». Сырьевой 
базой для производства являются хвосто-
хранилища Абагурской обогатительной фа-
брики и Абашевской ЦОФ, которые нахо-
дятся на территории города Новокузнецка.

«У проекта большие перспективы – уже 
завершается монтаж пилотной установки, 

- говорит Сергей Мочалов. - Могу сказать, 
что самая трудная – это именно пилотная 
стадия. Научных разработок много, но биз-
нес не хочет вкладываться просто в идею – 
слишком велики риски. И в этом смысле 
помощь Кузбасского Технопарка просто 
неоценима: без него нам бы не удалось по-
лучить эти деньги в Минэкономразвития. 
Считаю, нужно развивать и усиливать кла-
стеры в Кузбассе!»

С этим сложно не согласиться. Тем бо-
лее что сейчас региональные технопарки 
объединяются в своего рода сеть, которая 
помогает обмениваться опытом, искать но-
вых заказчиков и партнеров. И, как отме-
тила недавно исполнительный директор 
Международного Центра Инжиниринга 
и Инноваций (Москва) Татьяна Вьюгина, 
«предприятия, которые прошли «кастинг» 
РЦИ (Региональный центр инжиниринга, 
еще один партнер Кузбасского Технопарка. 

– Прим. ред.), можно считать компаниями 
со «знаком качества». Им проще налажи-
вать бизнес-процессы, претендовать на фе-
деральные гранты и проч.

…Специалисты Кузбасского Технопар-
ка, а также Центра кластерного развития и 
Регионального центра инжиниринга гото-
вы помочь каждому предпринимателю, ко-
торому такая помощь нужна. Но вот вести 
бизнес, налаживать производство, искать 
рынки сбыта – это уже дело каждого биз-
несмена и предпринимателя. У самых та-
лантливых это обязательно получится.

Глеб Питов.

Идея. Технопарк. Производство
Благодаря работе Кузбасского Технопарка сотни предпринимателей  
и представителей бизнеса получили поддержку, в том числе средства  
на развитие из федерального бюджета



56 (26424) //  Пятница, 27 мая 2016 54 с Днем предпринимательства! с Днем предпринимательства!

Предпринимательская 
платформа:  
взгляд в будущее

В непростое время, особенно в 
период «экономической турбулент-
ности», важно, чтобы принимаемые 
законы и нормативно-правовые 
акты ни в коем случае не ухудшали 
условия для бизнеса – в этом уве-
рены члены рабочей группы Куз-
басского отделения ОНФ «Честная 
и эффективная экономика».

Следить за подвижной конъюнктурой
«В нашей деятельности ключевой характер име-

ет мониторинг исполнения поручений в рамках 
Указа президента РФ от 7 мая 2012 г. №596 «О дол-
госрочной государственной экономической по-
литике», – рассказывает руководитель рабочей 

группы Кузбасского отделения ОНФ, генераль-
ный директор Кузбасской торгово-промышленной 
палаты Марина Шавгулидзе. – Несмотря на пере-
живаемые сейчас общие кризисные явления, по-
прежнему актуальны сформулированные в Ука-
зе 2012 года ориентиры экономического развития, 
целевые показатели и их содержание, а также ме-
роприятия и направленность действий».

При этом экономика и условия, в которых при-
ходится работать бизнесу, за это время изменились. 
И членам рабочей группы (таковые, напомним, 
были созданы в декабре 2013 года) необходимо 
было выстраивать работу таким образом, чтобы 
не упускать из поля зрения базовые стратегиче-
ские линии и своевременно реагировать на все из-
менения, происходящие в экономике. Так, на реги-
ональной промышленной конференции «Страна 
живет, когда работают заводы», которая прошла в 
Кузбассе в 2015 году, были подняты такие вопро-
сы, как формирование промышленных кластеров 

и зон экономического благоприятствования; до-
ступность долгосрочных кредитов для предпри-
ятий региона; подготовка профессиональных ка-
дров; реализация политики импортозамещения и 
модернизации производства в нашей области.

Сейчас значительная часть предложений реали-
зована или взята в разработку органами госвласти. 
Это в том числе создание промышленного класте-
ра инвестиционного машиностроения, модерниза-
ция промышленной сферы региона.

Члены кузбасской группы – это эксперты, ученые, 
представители бизнеса. Одним словом, те, кто видит 
ситуацию не со стороны. В центре внимания активи-
стов «больные» вопросы, требующие вмешательства.

«В региональное отделение ОНФ от предпри-
нимателей стали поступать жалобы, касающиеся 
формального подхода к рассмотрению заявлений 
со стороны КУГИ, долгого ожидания ответов, не-
известности, в какой стадии находится рассмотре-
ние, – говорит Марина Шавгулидзе. – В ходе рабо-

ты экспертов ОНФ удалось урегулировать вопрос 
введения новых административных регламентов 
в КУГИ. Введен сервис SMS-оповещения об этапах 
рассмотрения документов. Ведется работа по на-
полнению сайта комитета востребованной пред-
ставителями бизнеса информацией. Сформирован 
график приема граждан и представителей органи-
заций председателем и специалистами КУГИ. В 
итоге все замечания были устранены».

На стороне бизнеса и граждан!
Экспертам «Народного фронта» нередко прихо-

дится разбираться с конфликтными ситуациями. 
Недавно, например, сюда поступила жалоба от ве-
терана, который был очень расстроен действиями 
компании, производящей пластиковые окна: пред-
приниматель получил частичную предоплату, но 
не спешил установить окна в квартире пенсионера. 
Расторгать договор и возвращать деньги он тоже не 

собирался. После вмешательства активистов ОНФ 
деньги пожилому человеку были возвращены. Но 
это все же частный случай. Ведь в основном вни-
мание общественников сосредоточено на помощи 
бизнесу. Участие в этой группе и работа в Кузбас-
ской торгово-промышленной палате – это, по мне-
нию Марины Шавгулидзе, как бы две грани содей-
ствия современному развитию бизнеса, помощь в 
решении его жизненных проблем.

«Кузбасской ТПП недавно удалось подписать со-
глашение о сотрудничестве с налоговой инспекци-
ей, – отмечает она. – Мы будем на постоянной осно-
ве проводить круглые столы, встречи с экспертами 
и бизнесом с тем, чтобы снять часть острых вопро-
сов. Ведь ни для кого не секрет, что перегибы быва-
ют. Например, если за нарушение предпринимате-
ля можно предупредить, зачем сразу выписывать 
штраф? И хотя налоги платить, безусловно, надо, 
сейчас особенно важно уметь договариваться. Ведь, 
помогая бизнесу, мы помогаем экономике в целом. 

По достигнутому соглашению наш представитель 
войдет в общественный орган УФНС по Кемеров-
ской области и будет там представлять интересы 
бизнес-сообщества. Нужно просто выработать со-
вместно правила, которые устроили бы всех».

Члены рабочей группы «Честная и эффектив-
ная экономика», вникая в самые разные вопросы, 
вносят вклад в формирование благоприятного ин-
вестиционного климата в нашей области, сокра-
щение сроков процедур в различных сферах го-
сударственного регулирования (строительство, 
подключение к сетям, взаимодействие с таможней, 
налоговиками и т.д.).

Не последнюю роль играет деятельность в разви-
тии региональной системы независимой оценки ква-
лификаций подготовки кадров. «Отмечу, что депар-
тамент труда и занятости Кемеровской области уже 
приступил к подготовке прогноза потребности эко-
номики Кузбасса в кадрах до 2023 года, – говорит Ма-
рина Геннадьевна. – По соглашению с администра-

цией Кемеровской области в 2015 году Кузбасская 
ТПП приступила к формированию региональной си-
стемы добровольной сертификации профессиональ-
ных квалификаций. Разработанная процедура сер-
тификации была одобрена в Федеральном агентстве 
по техническому регулированию. Но нам в Кузбассе 
нужен отдельный сертификационный центр». 

Выполнение майских указов президента РФ 
сейчас на особом контроле. И рабочей группе 
«Честная и эффективная экономика» в мониторин-
ге этих процессов в Кузбассе еще предстоит боль-
шая работа… 

Глеб Питов.

Помогая бизнесу, мы помогаем экономике

// блиц-опрос

ПРЯМАЯ РЕЧЬ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ –  
ЧЛЕНОВ КУЗБАССКОЙ ТОРГОВО-ПРОМЫШЛЕННОЙ ПАЛАТЫ

АЛЕКСАНДР МИРОШНИК,
генеральный директор АО ХК «СДС-Маш»:

– Сегодня держаться на плаву предпри-
ятия могут за счёт импортозамещения 
и новых низкоконкурентных ниш. На 
этих принципах мы строим свою поли-
тику последние полтора года. Напри-
мер, то, чем занималась последние пять 
лет Кемеровская вагоностроительная 
компания, сегодня уже не востребова-
но. Мы переименовали предприятие в 
«Кемеровский завод химического маши-
ностроения» (КЗХМ) и вернулись к исто-
кам. Сегодня мы единственный завод за 
Уралом, который может заниматься этим 
видом продукции. Недавно Яйский НПЗ 
заказал у нас колонну диаметром 5,7 м. 
Ближайшее место, где можно было бы 
её изготовить, если бы не наш завод, это 
Волгоград. Представьте себе логистиче-
скую составляющую этого заказа. Также 
КЗХМ недавно был аттестован немцами, 
с которым сотрудничает «Азот»: десятки 
тонн оборудования можно не везти из 
Германии – мы будем его делать здесь.
Другой пример. В хорошие годы уголь-
щики купили много импортной техники, 
а сегодня производители закрыли сер-
висные центры в России. Новокузнецкий 
завод «КПС-технологии» занял эту нишу, 
освоил выпуск новой продукции – у пред-
приятия есть работа, оно живёт. Ловить 
конкурентные преимущества и занимать 
свободные ниши – вот путь, по которому 
сегодня должен развиваться бизнес.

СЕРГЕЙ АПАРИН,
руководитель компании  
«Стройдорэкспорт»:

– Я бы хотел пожелать всем предприни-
мателям, всем представителям бизнеса 
научиться подстраиваться под рынок. 
Рынок не будет подстраиваться под нас, 
как бы этого ни хотелось. Кузбасская 
торгово-промышленная палата, конеч-
но, старается помочь, но развитие свое-
го бизнеса – это личная ответственность 
предпринимателя. Нам нужно искать до-
полнительные возможности, а власти – 
усиливать систему контроля. Потому что 
именно бесконтрольность рождает злоу-
потребления.

НЕЛЛИ СИЗИКОВА,
руководитель Ассоциации звероводства 
Кемеровской области:

– Сейчас, в непростое время, мы ощу-
щаем, что государство делает ставку на 
предпринимателей, как на ту силу, кото-
рая поможет стране выйти на новый ви-
ток развития.
Сейчас вносится множество изменений в 

КоАП, налоговое законодательство, из-
меняются требования к бухгалтерскому 
учету. И необходимо, чтобы предприни-
матели знали об этих изменениях. В этом 
смысле неоценима помощь Кузбасской 
торгово-промышленной палаты. Отмечу, 
что здесь бизнесу не просто предоставля-
ется юридическая помощь или разъясня-
ются изменения в нормативных актах, но 
и предлагаются примеры комплексных 
управленческих решений. Работать биз-
несу, конечно, непросто, но и поддержка 
ощущается. Мне, например, в прошлом 
году помог Фонд поддержки предпри-
нимателей Кемеровской области: удалось 
перекредитоваться и снизить платежи. 
Если раньше я платила по кредитным 
обязательствам 124 тысячи рублей в ме-
сяц, то сейчас – 35 тысяч рублей. Это по-
могло нам «выскочить», выжить в трудное 
время. И я не одна такая даже в нашем 
Кемеровском районе! Хотя кредиты для 
аграриев, тех, кто занят в сельском хозяй-
стве, конечно, должны быть дешевле.
А точек приложения сил для предпри-
нимателей у нас множество. Перспек-
тивными считаю, например, клининговые 
услуги, создание частных пансионатов 
для пожилых людей или частных дет-
ских садов. Опять же, сейчас в Кемеров-
ском районе мы ждем завершения стро-
ительства санно-бобслейной трассы в 
Тебеньках: это масса возможностей для 
предпринимателей. Пожелать же всем 
хочу не терять уверенности в своих си-
лах, новых побед и процветания.

ОЛЕГ ЖДАНОВ,
директор компании «Вишневый город»:

– Хочу отметить, что Кузбасская Торгово-
промышленная палата – это объедине-
ние, которое помогает выжить предпри-
нимателям. Для меня, скажем, важна та 
работа, которую она ведёт в части инфор-
мирования бизнеса о новациях в Земель-
ном кодексе, налоговом законодатель-
стве, тарифах на энергоносители. Послед-
ний вопрос для нашего производства 
особенно важен. На сегодня у нас это по-
рядка 40% в структуре затрат...
Я уверен, что и государство, и различные 
объединения должны помогать разви-
ваться малому бизнесу. И все, кто нам по-
могает, – все молодцы. А предпринимате-
лям я хотел бы пожелать поскорее пере-
жить этот непростой период...

Подготовили 
Ксения Гордийчук,  
Елена Ростовцева.

В марте 2016 года была 
создана внутрипартийная 
платформа «Единой России» 
по поддержке предпри-
нимательской инициативы. 
Мы попросили подробнее 
рассказать о новом объеди-
нении, его задачах и про-
грамме Татьяну Алексееву, 
депутата Госдумы от Кеме-
ровской области, председа-
теля правления Кузбасской 
ТПП, которая стала одним 
из трех сокоординаторов 
предпринимательской плат-
формы. 

– Татьяна Олеговна, сейчас в 
стране много общественных ор-
ганизаций, выражающих пози-
цию бизнеса; с какой целью об-
разована платформа? Для чего 
такое объединение необходимо 
«Единой России»?

– Такое решение продиктова-
но реалиями жизни. Прежде все-
го, переживаемым кризисом, ког-
да нужно искать резервы развития. 
Потенциал бизнеса сегодня вос-
требован во многих сферах, на-
прямую связан с формированием 
новых экономических ценностей 
(товаров, услуг и целых отраслей). 
В то же время ещё много факторов 
сдерживает его развитие. И «Еди-
ная Россия», образовав платформу, 
разделяет ответственность за по-
ступательное развитие отечествен-
ного предпринимательства.

Надо отметить, что такая рабо-
та уже велась в партии. В Госдуме 
по инициативе фракции «Единая 
Россия» приняты важные зако-
ны: о развитии малого предприни-
мательства, о поддержке конку-
ренции, об упрощении налоговых 
режимов, о патентной системе, о 
предоставлении возможности за-
казчику с небольшим объемом за-

купок работать по упрощенной 
процедуре и т.д.

Но сегодня эта деятельность вы-
ходит на новый уровень. Партий-
ный ресурс выступает как объеди-
няющее пространство, площадка 
диалога и инициатив, связующее 
звено между властью и деловыми 
кругами. Платформа открыта для 
участия в ней представителей раз-
ных мнений и взглядов. В ней уже 
участвуют такие общественные 
организации, как «Опора России», 
«Деловая Россия», Российский 
союз промышленников и предпри-
нимателей, Торгово-промышлен-
ная палата РФ и другие.

– То есть платформа откры-
та для всех предпринимателей, 
независимо от их политических 
убеждений?

– В целом, да. Это четвертая вну-
трипартийная платформа. Первые 
три – патриотическая, либераль-
ная и социальная – были образо-
ваны на основе партийных клубов 
(дискуссионных площадок) в 2012 
году. По этой же аналогии сейчас 
объединяем бизнес страны. Для 
«Единой России» такой подход 
оправдан: накануне нового выбор-
ного цикла (выборы в Госдуму, в 

региональные парламенты) важно 
сформулировать программу дей-
ствий по развитию предпринима-
тельства, аккумулируя идеи людей, 
непосредственно знакомых с про-
блематикой сферы.

– У предпринимательской 
платформы уже есть какая-то 
своя программа, план действий, 
или всё это пока формируется?

– В рамках пресс-конференции, 
состоявшейся в конце апреля в Мо-
скве, обозначены вопросы, кото-
рые требуют скорейшего решения. 
Это три тезиса.

Первый – не нужно мешать биз-
несу. Подробно расшифровал тезис 
сокоординатор платформы Андрей 
Коркунов, вице-президент «Опоры 
России». Нужно провести деофшо-
ризацию бизнеса, упростить пра-
вила регистрации малых и средних 
предприятий, освободить от мно-
гочисленных проверок и работать 
над снижением налогов и ненало-
говых платежей. 

Во-вторых, необходимо попу-
ляризировать этот вид деятельно-
сти. Приобщать к нему подрост-
ков и молодежь. Нужны хорошие 
и интересные программы на феде-
ральных телеканалах об историях 
успеха бизнесменов, предприятий. 
А также введение в школьную про-
грамму или предмета, или факуль-
татива по содержанию и культуре 
предпринимательства.

Наконец, должна быть уч-
реждена государственная награ-
да лучшим предпринимателям. В 
Кузбассе с 2004 года существует 
областная награда – медаль «За 
бизнес во имя созидания». И это 
факт признания общественной 
значимости таланта и труда биз-
несменов. На федеральном уров-
не в качестве государственной на-
грады нами предложено учредить 
почетное звание «Заслуженный 
предприниматель».

И третий тезис – об усилении 

экспортной деятельности пред-
приятий, не связанных с сырье-
выми отраслями. По мнению Ев-
гения Демина, сокоординатора 
платформы, гендиректора компа-
нии «Сплат-косметика», выход на 
внешний рынок помогает предпри-
ятиям обрести успех внутри стра-
ны. Российская продукция долж-
на быть конкурентной в мировом 
пространстве, в первую очередь, в 
странах Евразийского экономиче-
ского сообщества.

– Можно ли эти тезисы на-
звать программой «Единой Рос-
сии» по развитию предпринима-
тельства в стране?

– Точнее, это предложения, кото-
рые будут вноситься в программу 
«Единой России» на съезде партии 
в конце июня.

Сейчас мы проводим консульта-
ции и встречи с представителями и 
руководителями бизнеса, собирая 
их предложения. Проходят выезд-
ные встречи в регионах, в рамках 
чего рассматриваются проблемы 
предпринимателей в базовых сфе-
рах экономики: промышленности, 
производстве, торговле и сельском 
хозяйстве. В обобщенном виде кон-
цептуальные идеи должны быть 
представлены съезду. А уже если 
форум согласится, они обретут ха-
рактер программы «Единой Рос-
сии» по предпринимательству и со-
ответствующей «дорожной карты».

– Спецвыпуск газеты выходит 
в День российского предприни-
мательства. Что бы вы хотели 
пожелать кузбасским предпри-
нимателям?

– Дорогие коллеги, в професси-
ональный праздник примите ис-
креннюю благодарность за ваш 
оптимизм, ответственность и тя-
желый труд. Желаю вам благопо-
лучия, стабильного развития дела, 
надежных партнеров и творческих 
идей в интересах Кузбасса!

Александр Сергеев.

Материалы подготовлены  
с помощью экспертов Кузбасской 
торгово-промышленной палаты

На сегодня пять городов – 
Прокопьевск, Ленинск-Кузнец-
кий, Таштагол, Юрга и Анжеро-
Судженск – получили 4,5 млрд 
руб. из федерального Фонда раз-
вития моногородов (ФРМ). На 
эти деньги уже привлечено бо-
лее 40 млрд руб. инвестиций, 
создано 19,5 тысячи рабочих 
мест. Сейчас готовятся заяв-
ки на получение софинансиро-
вания для Калтана, Киселёвска, 
Мундыбаша и Таштагола. Для 
них планируется привлечь еще 
1,7 млрд руб.

– Дмитрий Викторович, на 
какой стадии находится под-
готовка заявок по четырём 
городам?

– Больше всего определен-
ности по Калтану. К 1 июня мы 
планируем представить заявку в 
ФРМ. Она включает в себя про-
екты бизнеса, инвесторов и ту 
проектную документацию с экс-
пертизой на объекты, которые 
необходимо построить. Мы это 
уже четко понимаем.

В Калтане заявлено 18 новых 
инвестпроектов. Главные из них 

– это тепличное хозяйство по вы-
ращиванию помидоров и огур-
цов, проект «Калтанского заво-
да котельно-вспомогательного 
оборудования и трубопроводов»,  
связанный с оборонным ком-
плексом, и индустриальный и аг-
ропромпарки.

По другим городам идет по-
стоянная работа: приезжа-
ют представители ФРМ, про-
водятся встречи и совещания. 
Территории борются за инве-
стора, по максимуму раскрывая 
свои конкурентные преимуще-
ства. Например, у Калтана есть 
ГРЭС – у него большое пред-

ложение тепла. Соответствен-
но там интересно располагать 
тепличные хозяйства. Мунды-
баш – это обслуживание тури-
стов. Здесь готовится площад-
ка «Ворота в Горную Шорию» с 
ресторанами, кафе, АЗС, шино-
монтажом, большой парковкой. 
Плюсы Таштагола – реализу-
ющиеся проекты по добыче и 
переработке рудных полезных 
ископаемых и деревообработке 
(для них жизненно необходи-
ма реконструкция городского 
моста – мы включили её в за-
явку). Вообще по проектам есть 
серьёзная динамика. Ещё пол-
года назад их было в два раза 
меньше.

– То есть инвестпроектов 
у нас сегодня достаточно и 
нужна только помощь в их ре-
ализации?

– Чем больше мы заявим про-
ектов, обеспечивающих потреб-
ности инвесторов, тем больше 
получим средств. Фонд не остав-
ляет никаких заделов на буду-
щее: есть проект, есть бизнес-
план, есть потребность в этой 
инфраструктуре – пожалуйста. 
Поэтому мы приглашаем пред-
принимателей и инвесторов реа-
лизовать свои проекты в наших 
городах: у нас созданы условия 
финансовой и нефинансовой 
поддержки. И одно из главных – 
возможность стать резидентом 
«Территории опережающего со-
циально-экономического раз-
вития» (ТОСЭР). Как известно, 
её резидент получает не только 
местные и региональные, но ещё 
и федеральные налоговые льго-
ты.

Комиссия при Минэконом-
развития в качестве ТОСЭР опре-

делила только семь территорий 
в России. Из них две в Кузбассе – 
Юрга и Анжеро-Судженск. Юрга 
ещё официально не получила 
статус ТОСЭР (мы ожидаем, что 
соответствующее Постановление 
правительства будет подписа-
но в ближайшее время), но мно-
гие инвесторы уже готовы зайти 
на территорию. Так, специаль-
но созданная в Юрге компания, 
с участием московской лизин-
говой компании, уже оформила 
земельный участок под произ-
водство радужной форели, при-
обрела старое здание завода. Это 
1,6 млрд руб. инвестиций, 150 но-
вых рабочих мест. 

Московская компания заин-
тересовалась строительством те-
пличных комбинатов в Юрге и 
Анжеро-Судженске, и только по 
Юрге предполагают вложения до 
1,4 млрд руб. Компании проявля-
ют интерес также к размещению 
логистических центров. 

Проект распоряжения по при-
своению статуса ТОСЭР Ан-
жеро-Судженску проходит со-
гласование в министерствах и 
ведомствах. Аналогичные заяв-
ки мы подали по Прокопьевску, 
Киселёвску, Калтану и Таштаго-
лу. В настоящее время готовим 
документы по Мыскам, Между-
реченску и Мундыбашу.

– Недавно вы отметили, 
что Кузбасс использует 5-7% 

от всех мер господдержки мо-
ногородов…

– Самые весомые, самые де-
нежные меры мы уже использу-
ем, но есть ещё много других ин-
струментов, может быть, не столь 
значимых, но их также нужно 
привлекать. Всего в разных ин-
ститутах и ведомствах суще-
ствует 94 меры поддержки мо-
ногородов, направленные как на 
территорию в целом, так и на её 
резидентов. Таштагол, например, 
активно участвует в программе 
Ростуризма, а другие – пока нет. 
Хотя Мариинск тоже мог бы, или 
Чебулинский район с его дино-
заврами.

Минпромторг РФ и Фонд раз-
вития промышленности мощ-
но поддерживают предприятия. 
Например, Минпромторгом Юр-
гинскому машиностроительно-
му заводу из заявленных в 2015 
году 139,5 млн рублей уже выде-
лено 60 млн на реализацию двух 
проектов по организации новых 
производств: добычных комбай-
нов и механизированных крепей. 
Остальные средства планирует-
ся получить в текущем году.

«КОРМЗ» получил субсидию, 
«Химпром» получил заем на 
создание импортозамещающе-
го производства. Но этого мало – 
должны быть десятки предпри-
ятий. 

Еще очень мощная мера, ко-
торой мы активно начинаем 
пользоваться, – обучение управ-
ленческих команд моногородов 
в Московской школе управления 
«Сколково». В каждом моного-
роде у нас созданы команды из 
5-15 человек (представители му-
ниципалитета и региональных 
институтов по привлечению ин-
вестиций). Команды Юрги и Ан-
жеро-Судженска прошли обуче-
ние (обязательное условие ФРМ 
для получения статуса ТОСЭР), 
а до конца года обучатся коман-
ды остальных территорий. Там 
как раз учат в полной мере поль-
зоваться и господдержкой.

Ксения Гордийчук.

Полифония поддержки 
моногородов
Моногорода Кузбасса продолжают искать и получать 
господдержку на строительство инфраструктуры для 
развития бизнеса. Какие инвестпроекты и в каких тер-
риториях могут быть реализованы в ближайшее время, 
рассказал заместитель губернатора по экономике и 
региональному развитию Дмитрий Исламов.
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//  цифры и факты

Мал, да удал!
Это только говорится, что бизнес может быть малым. На самом деле 
предприниматели как особенно активные, неравнодушные люди под-
нимают экономику края, дают рабочие места и, самое главное, ис-
кренне и деятельно любят ту землю, где живут. Газета «Кузбасс» 
составила подборку самых интересных цифр и фактов о региональном 
предпринимательстве.

5 000 с лишним но-
вых малых пред-

приятий и более девяти тысяч 
новых рабочих мест создано в 
Кузбассе за последние два года. 
Львиную долю в этом показате-
ле составляют ИП – индивиду-
альные предприниматели. 920 – 
малые предприятия.

501,12 миллиарда ру-
блей составил 

оборот малых предприятий и 
индивидуальных предпринима-
телей Кемеровской области по 
итогам прошлого года. Это на 
46 с лишним миллиардов рублей 
больше показателя предыду-
щего года. Отметим, что общее 
количество индивидуальных 
предпринимателей у нас соста-
вило 51,6 тысячи человек.

64 процента предпринимате-
лей – участников опроса, 

который проводился по инициа-
тиве Уполномоченного по правам 
предпринимателей Кемеровской 
области, считают администра-
тивный климат на территории 
Кузбасса в целом благоприятным 
для бизнеса, несмотря на обо-
стрение существующих проблем 
кризисными явлениями в эко-
номике. При этом 58 процентов 
предпринимателей считают, что 
ситуация не ухудшится. Основ-
ными проблемными сферами, по 
мнению респондентов, продол-
жают оставаться административ-
ное регулирование и контрольно-
надзорная деятельность.

32 общественных предста-
вителя Уполномоченно-

го по правам предпринимателей 
работают в муниципальных об-
разованиях региона по состоя-
нию на 1 января 2016 года. На-
помним, законом Кемеровской 

области «О внесении изменения 
в Закон Кемеровской области 
«Об уполномоченном по защи-
те прав предпринимателей в Ке-
меровской области»» от 2 июля 
2014 г. №63-ОЗ уполномочен-
ный наделен правом назначать 
общественных представителей, 
действующих на обществен-
ных началах. По состоянию на 
1 января 2016 года заключены 
Соглашения о сотрудничестве 
Уполномоченного по правам 
предпринимателей Кемеров-
ской области с тридцатью му-
ниципальными образованиями. 
Общественные приемные от-
крыты в городах Кемерово, Но-
вокузнецк, Междуреченск, По-
лысаево, Ленинск-Кузнецкий, 
Белово, Калтан, Анжеро-Суд-
женск и в Чебулинском районе.

25 процентов предприни-
мателей считают, что бо-

лее всего им осложняют жизнь 
проверки проверяющих струк-
тур и контролирующих органов. 
Во всяком случае, в 2015 году 
наиболее проблемной сферой 
для предпринимателей, по дан-
ным Уполномоченного по пра-
вам предпринимателей Кеме-
ровской области, стала именно 
сфера «Проведение проверок» 
(25 процентов от общего количе-
ства принятых в работу жалоб). 

При этом бизнес зачастую не 
устраивает обоснованность про-
ведения проверок, нарушения 
процедур их проведения. Также 
многие не согласны с результата-
ми проведения проверок и сораз-
мерностью наложенных штрафов.

0 процентов – таков размер 
налоговой ставки, установ-

ленной в 2015 году для индиви-
дуальных предпринимателей. 
Эта новая мера поддержки инди-

видуальных предпринимателей, 
впервые зарегистрированных и 
применяющих упрощенную и 
патентную систему налогообло-
жения, действует в соответствии 
с законом Кемеровской области 
от 06.05.2015 №32-ОЗ. Данный 
закон будет «работать» до 2021 
года. Кроме этого, в нашем ре-
гионе законом Кемеровской об-
ласти от 25.11.2015 №108-ОЗ 
для субъектов предпринима-
тельской деятельности, приме-
няющих упрощенную систему 
налогообложения, снизили на-
логовую ставку с шести до трех 
процентов. Эта мера направлена 
на товаропроизводителей по 18 
видам деятельности.

81,6 процента предпри-
нимателей Кузбасса 

– участников опроса, проведен-
ного в 2016 году по инициативе 
кузбасского бизнес-омбудсмена, 
заявили, что не сталкивались 
с криминальным давлением 
на бизнес. Также 85,9 процен-
та респондентов отметили, что 
не сталкивались с неправомер-
ными требованиями со сторо-
ны правоохранительных орга-
нов. 89,6 процента ответивших 
оценили степень риска столкно-
вения с рейдерством как «низ-
кую» или «среднюю». Как защи-
ту оценили работу уголовной и 
правоохранительной системы 
75,7 процента респондентов.

24 процента в настоящее 
время составляет вклад 

малого предпринимательства 
и туризма в налоговую копил-
ку региона. Это почти четверть 
от всех налоговых поступлений, 
что по объему сопоставимо с по-
казателем главной отрасли реги-
она – угольной.

Елена Ростовцева.

  Фото Сергея Гавриленко.
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  100-метровые рельсы – гордость Кузбасса.

  На базе Новокузнецкого вагоностроительного завода будет 
организовано шесть новых производств.

//  конкурс

Не только уголь!
В минувшую пятницу, 20 мая, были подведены итоги ре-
гионального конкурса «Бренд Кузбасса», который еже-
годно проводят администрация Кемеровской области и 
Кузбасская ТПП.

Церемония награждения в нашем реги-
оне прошла уже в 16-й раз. Отметим, что 
в числе информационных спонсоров ме-
роприятия выступила и областная газета 
«Кузбасс». Как отметил начальник депар-
тамента промышленности Кемеровской 
области Сергей Карпунькин, значимость 
конкурса в продвижении Кузбасса трудно 
переоценить. Ведь благодаря в том чис-
ле и подобным мероприятиям наш реги-

он ассоциируется не только с углем, но и с 
такими брендами, как, например, туризм 
и горнолыжный курорт Шерегеш.

Материалы «Бренда Кузбасса – 2015» 
оценивались по четырем номинациям: 
«Лучший бренд Кузбасса», «Лучший ин-
новационный бренд Кузбасса», «Лучший 
бренд Кузбасса – лидер продаж», «Лучший 
бренд муниципального образования».

В каждой номинации были определены 

лауреаты и победители. Кроме того, на-
званы лидеры, которым вручены бронзо-
вые, серебряные, золотые медали и Гран-
при. Такие высокие награды было решено 
присудить за нестандартные маркетин-
говые решения, эффективные находки в 
продвижении и брендинге товаров и услуг. 
Отметим, что «золото» досталось как раз 
не угольщикам, а в том числе компании, 
производящей молочную продукцию.

Гран-при получили кемеровский ин-
тернет-провайдер, крупное промыш-
ленное предприятие и администрация 
Осинниковского городского округа. По-
следняя, по мнению жюри, стала лучшим 
брендом муниципального образования.

Также, как сообщает пресс-служба 
КТПП, в этом году впервые было орга-
низовано «народное», или on-line, го-
лосование за участников, стартовав-
шее в марте на сайте конкурса brend-42.
ru. Здесь претендентов, набравших наи-
большее число голосов, было решено от-
метить специальным дипломом. Голосо-
вание было остановлено ровно в полночь 
перед днем церемонии. В итоге у двух 
участников оказались лучшие и равные 
показатели. Это администрация Таш-
тагольского района и индивидуальный 
предприниматель из Кемерова Максим 
Вовнинкин.

Елена Ростовцева.

//  развитие

На рельсы инноваций
В Новокузнецке про-

шло совместное заседа-
ние Кемеровского ре-
гионального отделения 

и Комитета по железнодорож-
ному машиностроению ООО 
«Союз машиностроителей Рос-
сии». Встреча производственни-
ков с их крупнейшим заказчи-
ком – Российскими железными 
дорогами – не случайно состоя-
лась на площадке ЕВРАЗ ЗСМК. 
Именно здесь был реализован 
главный в Кузбассе импортоза-
мещающий проект – освоен вы-
пуск 100-метровых рельсов для 
высокоскоростного движения 
поездов. В русле импортозаме-
щения машиностроителям пред-
стоит работать и дальше. Эконо-
мическая база для этого есть.

Есть куда расти
– В обрабатывающей отрас-

ли – в металлургическом про-
изводстве, в машиностроении – 
по сравнению с 2014 годом доля 
инвестиций увеличилась, по на-
шим ощущениям, в два раза, – 
сообщил журналистам замести-
тель губернатора Кемеровской 
области по экономике и регио-
нальному развитию Дмитрий 
Исламов. – В частности, объ-
ём инвестиций в машинострое-
ние в прошлом году составил 17 
миллиардов рублей. Радует, что 
в непростой экономической си-
туации наши предприятия ра-
ботают. Более того, они готовы 
принимать новые производства, 
новых инвесторов.

Большая часть машиностро-
ительной отрасли в Кузбассе 
ориентирована на угольщиков. 
Объём закупок горно-шахтного 
оборудования в регионе состав-
ляет 90 миллиардов рублей в год. 
Из них 50 миллиардов уходят 
зарубежным фирмам-произво-
дителям. Это значит, нашим ма-
шиностроителям есть куда ра-
сти.

Директор НО АМК «ИнТех-
ПромИнжиниринг» Сергей Ни-
китенко рассказал об отече-
ственных разработках, которые 
сегодня могут составить конку-
ренцию зарубежным аналогам. 

Например, новые теплообмен-
ные установки для шахт и АЭС в 
шесть раз дешевле тех, что про-
изводят в Китае. При этом те-
плообменные характеристики 
у наших механизмов в три раза 
выше.

– Ещё одна разработка Фе-
дерального исследовательско-
го центра угля и углехимии 
может, скажем так, спасти Про-
копьевско-Киселёвский уголь-
ный комплекс, – отметил Сергей 
Никитенко. – Там остановле-
ны работы на мощных наклон-
ных пластах: щитовая отработ-
ка угля исчерпала свой ресурс 
и стала опасной. А новых кон-
струкций не дали. Вот эта техно-
логия, которая отрабатывается 
сейчас для Грузии, пригодится 
и у нас. Ею также заинтересо-
вались специалисты из Индии. 

Там тоже ведутся работы в шах-
тах с крутыми пластами.

Не только для России!
В числе последних достиже-

ний кузбасских учёных – транс-
форматор нового поколения. В 
качестве обмотки в нём исполь-
зована фольга из чистого же-
леза. Этот материал позволил 
сделать трансформатор в шесть 
раз компактнее прежнего, при 
тех же технических характери-
стиках. Такой прибор оценят и 
в шахте, и в железнодорожном 
хозяйстве. Кстати, для РЖД в 
Новокузнецке планируют запу-
стить производство стрелочных 
переводов и рельсовых скре-
плений под мировым брендом 
Vossloh. Региональный прези-
дент компании по России и СНГ 

Дюметье Гаэль также принял 
участие в заседании.

– Все составляющие нашей 
продукции будут производить-
ся в России, но не только для 
России, – пояснил он. – Мы так-
же сможем продавать стрелоч-
ную продукцию в страны СНГ 
и Европы. Поскольку она со-
ответствует международным 
стандартам и необходимым тех-
ническим требованиям, напри-
мер, может использоваться на 
очень загруженных линиях с 
большим перепадом сезонных 
температур.

Наладить выпуск иннова-
ционных изделий Vossloh в ко-
роткие сроки позволит готовая 
производственная площадка – 
Новокузнецкий вагонострои-
тельный завод. В прошлом году 
это современное предприятие с 
развитой инфраструктурой из-
за падения спроса на продукцию 
было признано банкротом. Про-
давать завод по частям посчита-
ли нецелесообразным. Поэтому 
при поддержке администрации 
города и области была разра-
ботана программа по восста-
новлению платёжеспособности 
завода и развитию новых про-
изводств путём создания инду-
стриального парка. В результате 
предприятие решили переори-
ентировать на шесть отдельных 
производств. Кроме продукции 

Vossloh, на этой площадке, на-
пример, будут изготавливать 
полимерное волокно для строи-
тельной и мебельной отраслей, 
планируют восстановить литей-
ное производство, возобновят и 
выпуск вагонов.

– Кроме этого, учитывая на-
личие свободных АБК площа-
дью 4000 квадратных метров, 
мы планируем разместить мел-
кие производства индивидуаль-
ных предпринимателей, – рас-
сказал заместитель начальника 
департамента операционного 
лизинга ПАО «ТрансФин-М» 
Евгений Ковалёв. – А также 
создать бизнес-инкубатор для 
стартап-идей представителей 
малого бизнеса.

Сегодня в Кузбассе работают 
250 крупных и средних машино-
строительных предприятий. Все 
они готовы сотрудничать с РЖД. 
Как говорят производственники, 
работающие на угольную про-
мышленность, между обычны-
ми рельсами и путями, проло-
женными в шахте, мало отличий. 
Поэтому переориентировать 
технологические линии на же-
лезнодорожную отрасль не со-
ставит особого труда. Главное 

– получить от заказчика всю не-
обходимую документацию. И, 
конечно, гарантии на сбыт гото-
вой продукции.

Татьяна Черныш.
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Большой банк для малого бизнеса

Группа ВТБ успешно завершила интеграцию 
Банка Москвы. В Кемеровской области на 
обслуживание в банк ВТБ перешли 4,5 тысячи 
индивидуальных предпринимателей и орга-
низаций малого бизнеса. Все прежние догово-
ренности с банком остаются в силе, кроме того, 
бизнесмены смогут воспользоваться новыми 
выгодными предложениями и акциями.

В рамках объединения в бан-
ке ВТБ создана отдельная гло-
бальная бизнес-линия «Рознич-
ный бизнес», которая включает 
обслуживание клиентов – фи-
зических лиц и представителей 
малого бизнеса.

«Цель интеграционных про-
цессов – это переход на плат-
форму универсального банка: в 
новой структуре работу с клиен-
тами крупного и среднего бизнеса 

продолжит корпоративный банк 
ВТБ, обслуживание частных кли-
ентов и малого бизнеса останет-
ся за преобразованным Банком 
Москвы: все его отделения сохра-
нятся, – объясняет руководитель 
розничного филиала ВТБ в Кеме-
рове Ирина Щеглова. – Все обяза-
тельства перед клиентами будут 
исполняться на прежних услови-
ях и в прежнем объеме».

Номера банковских счетов, 

открытых в Банке Москвы, после 
присоединения не изменились, 
отмечают в ВТБ. Переоформ-
лять действующие договоры не 
требуется. Для удобства клиен-
тов первое время бренд Банка
Москвы будет использоваться 
совместно с брендом ВТБ – на 
вывесках отделений для физлиц 
и в рекламной продукции.

«Банк приложил все усилия для 
того, чтобы процесс интеграции 
прошел максимально комфортно, 

– подчеркивает Ирина Щеглова. – 
Мы уверены, что в объединенном 
банке для корпоративных и роз-
ничных клиентов обеспечен са-
мый высокий уровень сервиса».

С присоединением к ВТБ для 
клиентов Банка Москвы откры-
ваются новые преимущества. На-
пример, отсутствие комиссии за 
выдачу кредитных средств в рам-
ках программы кредитования ма-
лого бизнеса, которая отменена 
банком ВТБ с середины мая этого 
года. «Мы имеем большой опыт 
работы с компаниями малого биз-
неса, поэтому хорошо понимаем 

потребности этого сегмента, од-
ной из которых является сниже-
ние издержек», – говорит руково-
дитель дирекции малого бизнеса 
банка ВТБ Максим Лукьянович.

Кроме того, ВТБ продлил до 
29 июля акцию по бесплатно-
му открытию первого расчетного 
счета для юрлиц и ИП. В Кузбассе 
предложение пользовалось боль-
шим спросом: в I квартале 2016 
года розничное подразделение 
банка привлекло на обслужива-
ние 183 клиента малого бизнеса, 
что на 31% превышает показатель 
аналогичного периода прошло-
го года. В апреле в банке откры-

ли счета ещё 135 новым клиентам 
(на 165% больше, чем в прошлом 
году). Ирина Щеглова объясняет 
такую активность бизнеса осве-
домленностью о грядущем пере-
ходе банка на платформу ВТБ.

В работе розничного направ-
ления ВТБ сделает акцент на 
внедрении инновационных, вы-
сокотехнологичных продуктов 
и сервисов. Развитие продукто-
вого ряда будет продолжено с 
учетом стандартов ВТБ.

Ольга СМИРНОВА.
Банк ВТБ (ПАО). 

Генеральная лицензия 

Банка России № 1000. Реклама.

//  цифры

■ В рамках интеграции к ВТБ присоединена основная час ть биз-
неса Банка Москвы – порядка 70% активов, что составляет более 
900 млрд рублей по международным стандартам отчетности.
■ Клиентами банка стали более 10 млн частных лиц и предпри-
ятий малого бизнеса. В Кузбассе на обслуживание в ВТБ перешли 
почти 77 тысяч физических лиц и 4,5 тысячи индувидуальных пред-
принимателей и организаций малого бизнеса.

//  спартакиада

Успех и в бизнесе, и в спорте!
Окончание. Начало на 1-й стр.

«Итог спартакиады таков: 
третье место заняла команда 
Таштагольского района. Второе 

– у команды Осинников. На пер-
вом месте с суммой в 156 очков 
оказалась сборная Анжеро-Суд-
женского городского округа», – 
рассказала главный специалист 
комитета по физической культу-
ре и спорту Анжеро-Судженско-
го городского округа Анна Каза-
кова.

Команда хозяев, отметим, 
преподнесла подарок и само-
му городу. Ведь главный приз 
соревнований – сертификат на 
установку современной площад-
ки для сдачи норм ГТО – на гу-
бернаторском приеме в честь 
Дня предпринимателя будет 

вручен мэру города Анжеро-
Судженска Владимиру Чернову.

Эстафету
подхватят Мыски

Но и предприниматели других 
территорий сумели получить и 
положительные эмоции, и призы. 
Так, первыми в мини-футболе 
стали бизнесмены из Междуре-
ченска. На втором месте – Анже-
ро-Судженск. Третьими в этом 
виде спорта оказались предпри-
ниматели Таштагола. В гиревом 
спорте не было равных предста-
вителям Крапивинского района. 
Мариинский и Беловский район, 
соответственно, на втором и тре-
тьем местах. В дартсе отличились 
команды Краснобродского го-
родского округа (I место), Осин-

ников (II место) и Топкинского 
района (III место). Красноброд-
ский округ также победил в масс-
рестлинге. Вторым в этом виде 
спорта оказался Промышленнов-
ский район, третьим – Мариин-
ский район.

«А в плавании настоящий фу-
рор произвели беловские пред-
приниматели, – рассказывает 
Анна Казакова. – Они активно 
занимаются боксом, имеют хо-
рошую физическую подготовку, 
поэтому опередили остальных 
пловцов с большим отрывом...» 
Тройку призеров в этом виде со-
ревнований дополнили команды 
Таштагольского района и Осин-
ников. 

Ну и, наконец, о самом «кол-
лективном» виде, требующем от 
команды особой слаженности, 

– эстафете. По ее итогам места 
распределились следующим об-
разом. Первое место занял Анже-
ро-Судженск, второе – сборная 
предпринимателей Междуре-
ченска. А «бронзу» завоевала в 
упорной борьбе команда Про-
мышленновского района. 

Уже решено, что в следующем 
году Спартакиаду предприни-
мателей будет принимать город 
Мыски. И хотя на нынешних со-
ревнованиях представители биз-
неса из этой территории заняли 
лишь 13-е место, мало кто со-
мневается, что год подготовки 
не пройдет напрасно: мысковча-
не еще покажут, на что способны!

Елена Ростовцева.


